

fahren im Anschauungsunterrichte, Zeichnen, Schreiben, Lesen, Memoriren, Singen und Rechnen beschrieben und durch Beispiele zu veranschaulichen gesucht. Absichtlich habe ich mich dabei nicht an ein bestimmtes Schulbuch gebunden, sondern in der Darstellung des Lehrverfahrens und in den Beispielen auf alle nach der analytisch-synthetischen Elementarmethode verfaßte Schulbücher Rücksicht genommen. Mit den im Anhange dar- gebotenen Gedichten und Melodien hoffe ich, den vielbeschäf- tigten Lehrern und Lehrerinnen das oft mühsame Auf- und Zusammensuchen zu ersparen.

Sollte mein Büchlein dazu dienen, der in Leipzig und auch anderwärts mit so großem Erfolge angewendeten Methode neue Freunde zuzuführen und den Elementarlehrern ihren mühe- vollen Beruf zu erleichtern, so würde sich reich belohnt fühlen

Leipzig, Ostern 1866.

der Verfasser.